
GRATITUDE PROVINCIALE 

22 Mai 2022 

Mot de remerciement 

Thème : « Avec Marie, réveillons en nous la beauté, pour une culture de la vie » 

Son Excellence Mgr Nerval Louis Kébreau,  

Révérend Père Morachel Bonhomme, Provincial des SDB,  

Révérends Pères,  

Religieux et Religieuses,  

Très chers membres de la Famille Salésienne,  

Chers membres des Communautés Educatives,  

Chers Bienfaiteurs,  

chers jeunes….bonsoir ! 

Qu’il est beau pour des frères et des sœurs de se retrouver ensemble ! Permettez-moi de vous 

adresser un petit mot qui a tout son sens: « Merci » 

150 ans de Fondation de l’Institut, 87 ans de présence des Salésiennes en Haïti, 25 ans de 

l’érection de notre Province…Que de motifs d’Actions de Grâces! 

Rattachées à la Province des Antilles dont le siège se trouve à Santo Domingo, République 

Dominicaine, nous sommes devenues une Pré-Province en 1991, Sœur Lourdes Pino, alors 

provinciale des Antilles a remis un manguier à la vice-province d’Haïti en la personne de Sr Marie 

Josseline Laguerre et lui a demandé de le faire grandir et fructifier. J’aimerais avant tout exprimer 

ma gratitude à Sr Marie Josseline Laguerre qui avait bien voulu assumer cette lourde responsabilité. 

En 1997, nous avons été reconnues officiellement comme une Province. Donc, depuis 1997, Haïti 

est mise à la directe dépendance de la Mère Générale.  Depuis lors, le manguier n’a cessé de se 

multiplier en Haïti. Comment ne pas bénir le Seigneur pour nos devancières : Sr Marie Sylvita Elie, 

Sr Marie Adline Clergé, Sr Marie Claire Jean, Sr Aline Nicolas et chacune des Sœurs qui ont 

travaillé dans les différents Conseils pendant ces 25 ans.  

La Providence a voulu que cette fête de la Gratitude, qui ordinairement se réalise en la fête de St 

Joseph soit célébrée à l’occasion de la Foire des 150 ans avec les jeunes de toutes nos maisons. La 

fête de Saint Joseph, un grand instrument de la divine Providence dans notre Province depuis 25 

ans. Nous le considérons comme patron de l’Œuvre en Haïti et nous avons pour lui une grande 

dévotion.  

« Avec Marie, réveillons en nous la beauté, pour une culture de la vie », le thème de l’année, 

adopté pour la gratitude 2022 est très significatif, actuel et intéressant. En un temps, où l’on a 

tendance à s’écarter du beau, c’est un appel à nous ressaisir. Je remercie les Sœurs, les communautés 

éducatives, les enfants et les jeunes qui ont collaboré pour la belle réussite de la fête, un grand merci 

du fond du cœur.  

 L’histoire de la Gratitude prend sa source en 1870 avec des anciens élèves de Don Bosco qui 

sont venus remercier Dieu pour l’éducation reçue et avoir permis à chacun de trouver sa place dans 

la société. Dans un monde où la gratitude tend à disparaître, cette fête est une belle occasion de 

lancer un appel aux parents, éducateurs et éducatrices,  à reconsidérer la valeur de la gratitude dans 



l’éducation des enfants. Car, c’est une valeur nécessaire pour la construction d’une société plus 

fraternelle.   

La messe, la partie culturelle nous ont permis de grandir dans la connaissance de la biodiversité en 

cette année où nous  approfondissons le Pacte Educatif mondial et les 7 objectifs du «Laudato Si» 

en tant que réseau. Vous nous avez sensibilisés une fois de plus sur les problèmes écologiques. Vous 

avez souligné les différents aspects de la beauté. Nombreuses sont les situations qui peuvent nous 

éloigner  de cette recherche de la beauté. Le Pape François nous  rappelle que Dieu nous veut 

heureux, nous aime, et souhaite que l’on profite du moment présent, donc, on doit profiter de la vie 

tant qu’on est sur cette terre.  

Je suis profondément reconnaissante du sacrifice consenti pour la préparation de cette fête. C’est un 

témoignage significatif d’une expérience vécue en pleine synergie dans laquelle chacun/ chacune a 

pu exprimer avec compétence ses propres capacités avec un sens d’appartenance, dans 

l’enthousiasme, l’esprit de famille et de joie. A l’équipe organisatrice de cette fête, recevez toute ma 

gratitude et reconnaissance pour le temps dédié à cette fête, à son organisation, à sa réussite. Que 

Dieu vous le rende au centuple. 

Depuis le début de cette année les célébrations sont particulièrement solennelles pour le 150ème  

anniversaire de la Fondation de notre Institut. C’est un moment historique que nous vivons avec une 

grande reconnaissance pour la présence de Marie dans notre vie, dans celle des jeunes, des familles 

et de toute la Famille Salésienne.   

Chers jeunes, je vous encourage à poursuivre votre travail quotidien dans cette perspective, en  

gardant à l’esprit les paroles de saint Jean Bosco: « La sainteté consiste à être toujours joyeux. »  

Que la joie qui vient de la rencontre avec le Seigneur se reflète dans toutes vos activités, afin que  

l’Évangile rayonne et atteigne tout le monde malgré la situation chaotique de notre pays. Je  

termine en vous encourageant à vous mettre ensemble pour poser de bonnes actions en vue de  

construire un monde plus beau, un monde de paix, où personne n’est laissé de côté pour une  

culture de la vie. Ainsi, Haïti redeviendra ce qu’elle a pu être « La perle des Antilles ». 

Je ne peux terminer mon propos sans réitérer ma gratitude à Télé Soleil et à la communauté de 

Pétion-Ville qui nous a accueillis depuis 4 jours pour la grande Foire à l’occasion des 150 ans de 

l’Institut, aux membres du Gouvernement Scolaire, aux bienfaiteurs, aux sponsors. Un Merci en Or 

à Sr. Monette Octave, secrétaire Provinciale pour son sens de responsabilité, sa détermination et son 

implication remarquable dans la réalisation de ces trois journées de festivités autour des 150ans de 

la Fondation de Notre Institut au niveau Local.  

A vous tous ici présents, je voudrais dire à chacun de vous en particulier Merci, Thank you, Grazie 

mille,  gracias, obrigado! 

Sur ce, je déclare fermée la foire «  » au CMDM. 

 


